

PERSONAL DE MAY
PRESENTE

EL GREMIO ESTA UNIDO Y DISPUESTO A LA LUCHA

MILES DE GRAFICOS REFIRMARON SU ENTUSIASMO Y COMBATIVIDAD

Una nueva, rotunda y vibrante manifestación de entusiasmo y de conciencia sindical, y una amplia refir-mación de sentimientos unitarios, fué expresada en nuestra asamblea del 28. Con abierto espíritu y vigilante atención, la asamblea se impuso de la situación que debía resolver, cla-ramente expuesta en el informe de nuestro secretario Ribas que, al des-arrollar el pensamiento de la Comi-sión General Administrativa respec-to de la situación creada, nucleó to-das las voluntades, aunándolas al se-ñalar el camino justo a recorrer pa-rra alcanzar la aspiración del gremio: obtener el nuevo convenio colectivo.

La madurez de nuestra organiza-ción, su serenidad para apreciar las situaciones, su equilibrado espíritu para valorar los elementos con los cuales debe actuar, su firme e inque-brantable decisión de mantenerse en el esfuerzo, se convierten, a través de estas expresiones, en la garantía de nuestra victoria.

Todo ello, —lo destacamos una vez vez más— en un marco vibrante de en-tusiasmo consciente y de decidido sen-tido de lucha manifestado en las cá-lidas expresiones que dieron la tónica de la asamblea a través de las consig-nas, los vivas y los cantos que rubri-

caron todos y cada uno de los momen-tos que jalonaron la emocionada jor-nada del domingo 28.

En momentos en que la compleji-dad de la situación obliga a medita-das resoluciones, superándose a sí mismo, con amplio dominio de los problemas, el gremio gráfico se ha demostrado a la altura de las circuns-

tancias, sabiendo captar inteligente-mente los matices de la lucha que de-be desarrollar. A su frente, interpre-tando fielmente los sentimientos de los trabajadores de la imprenta, y representando los valores permanen-tes y reales que son la base de la vida sindical, la directiva gráfica ha sabido unificar voluntades y ánimos. La asamblea del 28 lo ha ratificado así en una fervorosa adhesión, que rubricó entusiastamente la proposi-ción presentada por la Comisión Ge-neral Administrativa, consagrando

Disposición espiritual
conciliatoria, pero
inquebrantable decisión
de imponer el petitorio.

definitivamente la férrea unidad y la disciplinada acción con que todos se aprestan a secundarla en las próximas jornadas.

Resolución de la Asamblea del 28

La asamblea general extraordinaria de so-cios de la Federación Gráfica Bonaerense, convocada para considerar la respuesta pa-tronal al petitorio obrero presentado el 1° del corriente, una vez escuchado el informe de la Comisión General Administrativa, y analizada la posición de los industriales fija-da en una nota de fecha 27 del corriente,

RESUELVE:

1° Aprobar todas las gestiones y trámites relacionados con la presentación del petito-rio realizados por la Comisión General Admi-nistrativa.

2° Expresar su desagrado por el ritmo len-to impuesto hasta ahora a las negociaciones por la falta de claridad de la actitud patronal, recién concretada el día 27 del corriente.

3° Ratificar que las bases del acuerdo de-finitivo y la firma del nuevo convenio cons-tituyen dos aspectos de un mismo acto indi-visible entre los cuales no puede mediar otro lapso que el necesario para las discusiones de orden técnico, siendo por lo tanto inacep-

table toda solución que no se inspire en ese principio.

4° Encomendar a la Comisión General Administrativa prosiga las tramitaciones ini-ciadas sosteniendo el petitorio obrero como la mejor base para una solución.

5° Facultar a la Comisión General Admi-nistrativa para llevar a cabo todos los actos y tramitaciones que considere más eficaces para el mejor desempeño de su gestión.

6° Expresar su satisfacción por las decla-raciones de las entidades patronales conteni-das en su nota del 27 del corriente en la cual comprometen su colaboración permanente para la solución de todos los problemas del trabajo en un clima de mutua comprensión.

7° Pasar a cuarto intermedio hasta el do-mingo 11 de noviembre para resolver ese día la actitud definitiva del gremio, reiterando nuestra disposición espiritual para procurar una solución conciliatoria del problema planteado como asimismo la firme decisión de los trabajadores de la imprenta de mante-ner la más estrecha unidad y recurrir a to-dos los medios hasta lograr el amplio reco-nocimiento de sus justas aspiraciones.

LA DISCUSION CON LOS INDUSTRIALES

El martes 30 de octubre una delegación de la C. G. A. informó a los industriales y a la Secretaría de Trabajo y Previsión del re-chazo de la contrapropuesta patronal. En el transcurso de esa misma semana volvieron a reunirse las entidades patronales para fijar su actitud definitiva y el lunes 5 del cor-riente proseguirán las discusiones entre las partes.

CON PLENA CONCIENCIA EL GREMIO RECHAZO LA C



ARRIBA: Nuestro secretario general, compañero Riego Ribas, en momento de dar a la asamblea su detallado informe, en nombre de la C. G. A. ABAJO: El presidente de la asamblea, camarada Sebastián Marotta.

UNA VIBRANTE Y NUMEROSA ASAMBLEA RATIFICO LA VOLUNTAD DE OBTENER EL NUEVO CONVENIO

Siendo las 9,55 horas, el presidente, Marotta, declara abierta la sesión y cede la palabra al secretario general, compañero Ribas, a los efectos de que informe de las gestiones y tramitaciones realizadas por la Comisión General Administrativa en cumplimiento de las resoluciones adoptadas en la sesión del 30 de septiembre y dar cuenta de la respuesta patronal al petitorio de mejoras presentado el 1º del corriente.

Ribas. — Camaradas de la asamblea: La consideración del informe que en nombre de la Comisión General Administrativa voy a dar, exige, para ser comprendido y para que el gremio tome una resolución acorde con sus sentimientos y aspiraciones, la máxima comprensión y la máxima serenidad de parte de ustedes.

Es preciso que al levantar los brazos para resolver cuál debe ser en estos momentos la posición del gremio, lo hagan conscientemente. Les ruego, pues, que procuren escuchar la palabra de la Comisión General Administrativa con la mayor atención y serena reflexión. Voy a hacer un informe detallado, minucioso y objetivo. Nuestro destino exige que pongamos en la consideración del problema toda nuestra capacidad de comprensión y análisis. Voy a reseñar todas las actividades de la Comisión General Administrativa desde el día siguiente a nuestra memorable asamblea del 30.

Ese día gestionamos de las entidades patronales entrevistas para imponerlas de nuestro pliego. A las 11,30 una delegación se apersonó ante el señor Armagnague, Secretario Gremial que atiende los asuntos gráficos en la Secretaría de Trabajo y Previsión, para informarle de la resolución del gremio y de la consiguiente presentación del petitorio de mejoras; señalamos también nuestro deseo de que la Secretaría tomara en el problema la intervención que le correspondía. A las 18 nos entrevistamos con una de las entidades patronales. Y, para mayor inteligencia de las gestiones, quiero recordarles que los industriales están agrupados en dos entidades: la Asociación de Industriales Gráficos de la Argentina (SIGA), que agrupa a los talleres chicos y medianos, y la Cámara de la Industria Gráfica, de la Unión Industrial Argentina, que reúne a los más importantes. El día martes 2, concurrimos a la Cámara de la Industria Gráfica, donde hicimos entrega del petitorio, y simultáneamente se envió nota a todos los industriales. Correspondía, luego de ello, abrir un paréntesis en espera de una contestación patronal.

El día 8 recibimos del señor Armagnague información que se habían apersonado a la Secretaría Gremial los representantes patronales, manifestando el de la SIGA que sus asociados considerarían el petitorio en asamblea del día 22 y el de la Cámara que lo tratarían ese mismo día 8. El día siguiente, martes 9, la Cámara de la Industria Gráfica nos envió una comunicación informando de la negativa de la misma a considerar el pliego por ser los aumentos propuestos poco serios y exagerados. La SIGA nos hizo llegar una nota dando cuenta que recién en asamblea del día 22 podrían considerar el petitorio en razón de que debían llenar requisitos estatutarios para realizarla.

(Interrumpe su informe el secretario por continuando afluyendo numerosos asociados al local, siendo necesario ubicarlos.)

Ribas. — Para los compañeros que acaban de llegar, informo que estoy dando cuenta de las gestiones realizadas por la C. G. A. con motivo de la presentación del petitorio.

Decía que la nota de la Cámara de la Industria Gráfica, negaba entrar a discutir el petitorio por considerarlo poco serio y exageradas las tarifas. No obstante ello, tenía un propósito recóndito, que significaba decirnos: Si son juiciosos, si no piden mucho, podemos entrar a negociar. Comprendió la C. G. A. que por encima de todas las sutilezas, debía hacerse comprender a los patronos que no admitíamos retaceos en nuestras pretensiones, harto legítimas, y es así que resolvió contestar dicha nota en forma enérgica. Los textos correspondientes están en EL OBRERO GRAFICO, por lo que, ahorrando tiempo, creo innecesario leerlas.

(Varios asambleístas: Que se lean. Otros asambleístas: No; ya las conocemos.)

Ribas. — En esencia, la nota de la Cámara contenía lo que acabo de expresar. Nuestra respuesta rechazaba los argumentos dados por aquella y terminaba así (lee el último párrafo de la respuesta dada a la Cámara). Juntamente con esta respuesta, el mismo día 15 entrevistamos al señor Armagnague solicitando reunión de partes para el día 23, atento a la resolución comunicada por la Cámara de la Industria Gráfica. Al día siguiente, se remitió a la Secretaría de Trabajo y Previsión copia de la respuesta de la Federación a dicha nota.

El día 22, el señor Armagnague nos comunicó que no había podido convocar a las partes, tal como lo habíamos pedido, por no haberse designado aún Director de Trabajo y carecer de instrucciones al respecto. Al día siguiente, la Asociación de Industriales Gráficos de la Argentina nos notificó la resolución de su asamblea del 22, oponiendo serios reparos al petitorio pero dejando una puerta abierta para la discusión. Y el miércoles 24, la Cámara de la Industria Gráfica envía una nueva carta, modificatoria de su posición anterior, que permitía abrir negociaciones. De inmediato fueron concertadas entrevistas, las que se realizaron los días jueves, viernes y sábado. De esas cartas se dió copia a la Secretaría de Trabajo el mismo jueves, día 24, de las respuestas patronales y se reiteró el pedido de convocatoria de partes labrándose el acta cuya copia voy a leer (lee el acta correspondiente).

Las entrevistas con los representantes patronales fueron prolongadas; no voy a detallarlas porque ello insumiría varias horas. Sólo diré que como resultado final de ellas, los patronos han ofrecido esto: aumento porcentual —no fijado— a partir del 1º de diciembre, y el estudio detenido del convenio en sus aspectos técnico y económico, tras lo cual recién se aplicarían las nuevas tarifas que se elaboraran.

La Comisión General Administrativa se ha reunido ayer en horas de la tarde para considerar esta propuesta y formular a ustedes sus puntos de vista sobre la misma.

Si bien ello significa un progreso en las negociaciones, en los números es impreciso y poco convincente. Esta propuesta no le satisface. Nosotros entendemos que esta asamblea debe rechazarla (aplausos) y conviene entonces conocer todas las razones que inciden para aconsejar esa

actitud y hacer que el gremio con pleno conocimiento de causa, unificado en su sentimiento, exprese cuáles son sus aspiraciones.

Nos quedan dos caminos a seguir hoy: 1º, decretar la huelga (aplausos); 2º, proseguir las negociaciones, insistiendo en nuestro pedido inicial.

Nosotros hemos optado, después de sopesar todos los argumentos en pro y en contra, por aconsejar el segundo. Vamos a decir por qué.

Hemos optado por el segundo, porque lanzar en estos momentos una huelga sin rodear a la misma de todas las garantías legales indispensables para que pueda desarrollarse normalmente, nos parece inconveniente (aplausos). Pero además existen otras razones; en momentos en que estamos negociando con los industriales, que han reconocido públicamente la justicia de nuestra causa, sería cometer una torpeza. Aconsejamos esto porque tenemos confianza, tenemos fe en la conciencia y en la unidad de los asociados de la Federación Gráfica Bonaerense. Si fuese el nuestro un gremio organizado hace quince días, carente de toda base y solidez; si fuese el nuestro un gremio que hubiera aprovechado el momento de demagogia y confusión sembrado por algunos hombres providenciales, hubiéramos aconsejado la huelga. Pero nuestro gremio es capaz de hacerla en cualquier momento (grandes aclamaciones).

Para terminar, voy a complementar mi informe con algunas consideraciones. Estamos enfrascados en una batalla abierta contra adversarios tenaces y capaces, que aprovecharán cualquier debilidad o traspie en que caigamos. Y los gráficos, identificados todos, todos, en ese propósito, tenemos que oponer a ese adversario un solo bloque, una sola fuerza, una sola voluntad. Deben tener confianza en su organización y en la unidad férrea y disciplinada de sus hombres; deponiendo toda actitud circunstancial, marchemos todos unidos detrás de nuestra bandera y esta batalla terminará con nuestro triunfo. (Prolongados aplausos.)

Marotta. — Tiene la palabra el compañero Stordeur.

Stordeur. — Han llegado a la asamblea y están presentes, saludos y delegaciones de las siguientes organizaciones hermanas (lee nómina). (Reiteranse los aplausos.)

Aclaración Ribas. — Olvidaba agregar, para tranquilidad de los compañeros incluidos en la especialidad, que también hemos presentado el petitorio a los industriales de la tinta, reunidos en su respectiva entidad patronal.

Marotta. — Consecuentemente con el informe dado por el compañero Ribas, la Comisión General Administrativa somete a consideración de la asamblea la siguiente proposición (lee):

MOCION DE ORDEN

Marotta. — Previamente al uso de la palabra para los compañeros que la han solicitado, debe resolver la asamblea sobre una moción de orden que ha llegado a la presidencia por la cual los oradores no podrán excederse de cinco minutos. Se va a votar. Aprobada por evidente mayoría.

Marotta. — Tiene la palabra el compañero Konetzky, de Editorial Atlántida.

Konetzky. — Traigo el saludo del personal de Atlántida tanto para los concurrentes como para la C. G. A. que en estos momentos está iniciando una lucha muy grande pa-

ra conseguir un aumento de salarios que todos necesitamos. En reunión del activo de nuestro personal, me han encargado expresar su solidaridad completa con esta campaña; cree el personal de Atlántida que en esta lucha tenemos que apoyar al cien por ciento a la C. G. A. porque en esa lucha las condiciones no son fáciles y los patronos no cederán ni un sólo centavo. Únicamente, para conseguir el triunfo, tenemos que estar unidos y solidarios con la C. G. A. Llamamos a todos los gráficos por la unidad, porque así lograremos el triunfo de nuestro petitorio. (Aplausos.)

Marotta. — Tiene la palabra la compañera Irma Ruffo, de la casa Rosso.

Irma Ruffo. — Como obrera de la casa Rosso apoyo a la C. G. A. por la manera de encarar la lucha y por ser artífice de la unidad del gremio, que hoy, en nuestra Federación lucha por la libertad y la democracia. En nombre de los compañeros de Rosso invito a todo el gremio a ocupar nuestro puesto de lucha (aplausos.)

Marotta. — Tiene la palabra el compañero Ratti, de Gilbert, Zoppi y Raimondi.

Ratti. — Compañeros y compañeros: Estoy en favor de la aprobación de la proposición de la C. G. A. por entender que es la única manera de poder llevarnos a la victoria. Creo que todos los aquí presentes deben aprobar la misma proposición. Saludo a la asamblea y los invito a vivir a nuestra Federación y por el triunfo de nuestro petitorio! (Grandes vivas y aplausos.)

Marotta. — Tiene la palabra el compañero D'Adamo, de Establecimiento Gráfico.

D'Adamo. — Compañeros: En estos momentos de honda expectativa del gremio, no podía faltar la palabra del personal de Establecimiento Gráfico; quiero saludar a la asamblea y exhortarla a mantener la unidad en torno a nuestras aspiraciones y a la C. G. A. que ha sabido interpretar los anhelos generales. Así veremos satisfechos, con el triunfo total, nuestro petitorio. Viva la F. G. B. Viva la unidad. (Vivas y aplausos.)

Marotta. — Tiene la palabra el compañero Rouco.

Rouco. — Compañeros y compañeras. Quería decirles que tuvieran cuidado en el momento de votar para cuidar el cierre del debate, pues se quería evitar que se dijeran aquí las cosas que hay que decir. (Silbidos y manifestaciones de desaprobación de la asamblea.) Eso no tiene objeto ahora, porque se ha resuelto dar cinco minutos a cada orador, y a mí no me alcanza para decir lo que tengo que decir. (Recuerden las manifestaciones de la asamblea; silbidos, voces de que se vaya, que hable, fuera, etc.) ¡Qué escándalo!... (Nuevas y más ruidosas manifestaciones.)

Marotta. — Ruego a la asamblea que guarde orden y tranquilidad.

Rouco. — También pensaba decirles que tuvieran calma, que escucharan con tranquilidad y que votaran friamente, con sentido fundamental. Aquí... (nuevas y prolongadas interrupciones. El orador pide a la mesa le descuenten el tiempo que no le permiten hablar.)

Stordeur. — Compañeros: millamos en un gremio que es ejemplo de democracia en el conjunto del movimiento obrero. Establecemos la libertad de pensamiento y de expresión sin traba para nadie. Cada uno debe expresar lo que siente y piensa. No somos gentes que nos dejemos impresionar por lo circunstancial. Aquí se va a decir todo lo que deba decirse y aquí se va a resolver democráticamente lo que la mayoría acuerde. Pido a la asamblea que escuche con calma al orador.

Rouco. — Es claro, compañeros yo quiero decirles muy pocas palabras; unas cuantas palabras y leeré una moción; ustedes me escucharán y resolverán tranquilamente. E

DE SUS PROPIAS FUERZAS CONTRAPROPUESTA PATRONAL

lo único que estoy en desacuerdo con la C. G. A. es en el procedimiento. Si ellos no han conseguido nada en la Secretaría de Trabajo y Previsión es porque en esos momentos no había secretario de Trabajo y Previsión... (Silbidos y gritos de Unidad, Democracia, Gráfica sí, otros no!, interrumpen al orador)

Marotta y Stordeur exhortan a la asamblea a guardar calma y orden.

Rouco. — En su atinada exposición el compañero Ribas les dijo que no pudieron realizar la entrevista en Secretaría de Trabajo y Previsión porque en ese momento no había secretario de Trabajo y Previsión (nuevas manifestaciones de la asamblea.) Yo les voy a abreviar... Déjenme hablar... Nosotros debemos insistir ahora en la Secretaría de Trabajo y Previsión y mi proposición es la siguiente:

Que mañana, lunes, haya una nueva presentación, ahora que hay autoridad, y que esta vez la C. G. A. concuerda a la Secretaría de Trabajo y Previsión acompañada de todos los delegados de ramas y de talleres, para darle más fuerza al pedido de intervención; para que se manifiesten en nombre de esta magnífica asamblea de libertad y democracia sindical, que queremos Constitución pareja para todos, no para que los patronos hagan lo que quieren de la Constitución y acumulen riquezas sobre la miseria, el hambre y la tuberculosis de sus obreros. La mejor marcha de la Libertad que pueden hacer es ésa. Nada más. (Silbidos y aplausos.)

Marotta. — Tiene la palabra el compañero Solito, de Fabril Financiera.

Solito. — Compañeros y compañeras: A mí, cinco minutos me serán suficientes para saber cuál es el problema que nos debe preocupar. Como integrante del personal de Fabril me adhiero a las palabras del compañero Ribas, porque nunca como en estos momentos ha sabido interpretarnos; estamos con la C. G. A. por encima de los intereses en condenarla al servicio de intereses ajenos al gremio, porque ella ha sabido mantener nuestra digna línea de acción, nuestra unidad y nuestra fuerza. Las inquietudes extrañas deben ser llevadas al campo que les corresponde, deben ser llevadas a cabo con el voto, no en el gremio. Una única consigna debe ser la nuestra: la Gráfica

SE APROBO POR UNANIMIDAD LA ORIENTACION DEL MOVIMIENTO

y el convenio. Por la Gráfica y por el convenio debemos unirnos hoy más que nunca. (Aplausos.)

Marotta. — Tiene la palabra el compañero Stordeur.

Stordeur. — Ustedes saben que yo estoy acostumbrado a hablar más de cinco minutos; pero hoy me bastarán. La proposición que acaba de hacer Rouco está dentro de la línea que sigue la C. G. A. Nosotros nunca hemos prescindido de los organismos del Estado; establecemos que los trabajadores, salvaguardando su independencia y su dignidad, deben utilizar todos los instrumentos legítimos y honestos que les permitan cumplir con la función social de mejorar sus vidas. Antes de la Secretaría de Trabajo y Previsión cuando existía el Departamento del Trabajo, concurríamos igualmente a solicitar la intervención que corresponde. Hemos sido atendidos antes y ahora, y suponemos que no existe ninguna razón para que no nos sigan atendiendo. En 1936 y 1940, nos atendieron en aquél; en 1943 y ahora en 1945, nos atiende ésta. Entendiéndolo así y cumpliendo la resolución de la asamblea fuimos el 1º de este mes a la Secretaría de Trabajo y Previsión, notificamos la presentación del petitorio y pedimos tomara la intervención que le corresponde; estuvimos en dos o tres oportunidades más, pidiendo convocatoria de las partes y reiterando el pedido en virtud de la comunicación dada, y que consta en el acta que leyó el compañero Ribas. No existe, pues, discrepancia ni de forma ni de fondo; y tengan ustedes la seguridad de que mañana proseguiremos los trámites para que sean convocadas las partes.

Camaradas: ya en la última asamblea hemos fijado con precisión el pensamiento y la orientación que rigen las normas de nuestro sindicato: frente a los patronos nuestra posición es eterna, no hay conciliación con ellos a costa de sacrificios para nuestras aspiraciones. Tendrán que acordarnos sensibles concesiones. Frente al Estado, nues-

tra posición es la siguiente: como ayer existía el Departamento de Trabajo, existe hoy la Secretaría de Trabajo y Previsión. Hemos ido a ambas a pedirles que cumplan con su función. ¿Cuál es ella? Debe decirles a las partes: el Estado necesita y quiere que este asunto se resuelva como corresponde. Entonces, ¿qué pasa? No ha pasado nada. Sabemos y tenemos la certidumbre de que interpretamos los sentimientos del gremio; que el convenio no se hará por la voluntad única de nadie, sino por la de todos. Nuestro gremio jamás servirá de rebaño a nadie. (Estruendosos y prolongados aplausos.)

Los problemas electorales, fuera del sindicato. Dentro, luchamos contra el capital y contra la opresión. Pido a la asamblea que ratifique la posición de la C. G. A. porque nosotros que no somos improvisados, que podemos exhibir quince años de militancia, que nunca hemos mentido, que hemos establecido el equilibrio entre todas las tendencias, tenemos derecho a exigirles que tengan confianza. En la Gráfica no hay problemas electorales. (Prolongados aplausos y vivas a la Gráfica, al convenio y a la unidad.)

Marotta. — Tiene la palabra el compañero Ramírez, de Estampa.

Ramírez. — Compañeros: Esta asamblea me ha emocionado hondamente. Estoy de acuerdo con que la C. G. A. haga todas las gestiones ante quien sea; pero no en que nosotros no nos tengamos que valer por nosotros mismos. Debemos mantener nuestra trayectoria de lucha y unidad. Lo único es la Unidad entre todos y en torno a la C. G. A. Así triunfaremos.

Marotta. — Tiene la palabra el compañero Silva Arbulú.

Silva Arbulú. — Vengo a esta asamblea a decirle una vez más que en nuestros veinte años de militancia hemos puesto siempre el hombro para los problemas de nuestras conquistas. Cuando se trata de una cosa momentánea, como esta fiebre que ha aparecido últimamente, de-

bemos cerrar nuestros cuadros para extirparla manteniendo nuestra unidad y luchando todos sin excepción para defender nuestro petitorio. (Aplausos.)

Marotta. — Tiene la palabra el compañero Jara, de Peuser.

Jara. — Unidos por una voluntad común, venimos a formar un cuadro en torno a la C. G. A. Hoy no venimos a dar ni a escuchar cátedra de artes gráficas; pero sí venimos a hablar de nuestro petitorio y de nuestra unidad. Después del informe dado por el camarada Ribas, sólo debemos responder: Unidad en los talleres, y en el gremio entero. La F. G. B. con una trayectoria límpida en su historia gremial y con claridad ha fijado su posición, mil doscientos obreros de Peuser están aquí presentes para afirmar que no habrá claudicaciones. Estamos con la C. G. A.; ella dirá la última palabra, pero si es preciso levantar barricadas para defendernos, las levantaremos. (Prolongados aplausos.)

Marotta. — En el uso de la palabra el compañero España, de Rosso.

España. — Traemos nuestro total apoyo a la gestión de la C. G. A. y su proposición, y manifestamos nuestra decisión de luchar por el petitorio en cualquier terreno. Parecería que los cuarenta años de historia sindical de nuestra organización pudieran ser destruidos por sus enemigos que aparecen hoy; pero ello no es así; esos elementos, al servicio del nazifascismo y salidos de las más bajas cloacas, no podrán hacer nada contra nosotros. El momento es de lucha; necesitamos del máximo de serenidad, de nuestra unidad, pero si es necesario que pongamos el pecho y usemos las armas, lo haremos sin titubear. (Prolongados aplausos.)

MOCION DE CIERRE DEL DEBATE

Marotta. — Está en consideración de la asamblea una moción de cierre del debate.

Aprobada por gran mayoría.

Marotta. — Corresponde votar la proposición de la C. G. A. Advierto a la asamblea que antes de levantar la sesión se dirán algunas palabras que deben ser escuchadas. (Lee la proposición). Hay indicación de que se vote por aclamación. Así se hace.

Stordeur. — Pido que se vote por la afirmativa y por la negativa. Asentimiento.

Marotta. — Los que estén por la afirmativa sírvanse levantar la mano. Aprobada por unanimidad absoluta. (Aplausos prolongados.)

Marotta. — Hará uso de la palabra el compañero Angel Domínguez, de la F. G. Rosarina.

Domínguez. — Compañeros y compañeros: Francamente, reconforta a un representante de un sindicato gráfico del interior asistir a una asamblea tan entusiasta, resuelta y atinada como ésta. La clase trabajadora, entre ella nosotros los gráficos, ha sido sacudida por una marea un tanto confusionista. Pero, ¿cómo ha sabido nuestro gremio enfrentar esta situación! Ayer, en Rosario, el gremio resolvió lo mismo que aquí; apoyar a la C. G. A. y todas sus actuaciones. Además de ello se tomaron resoluciones categóricas en cuanto a su libertad, independencia y en todo lo que signifique una desnaturalización del movimiento obrero.

Nosotros queremos esto porque nos corresponde; porque sabemos defendernos. Mantengámonos firmes, unidos hoy más nunca, y así solamente así, podremos llegar al éxito en esta campaña. Deseo a los camaradas una acción totalmente exitosa en esta lucha reivindicatoria. (Aplausos y vivas.)

Marotta. — Compañeros: ha terminado el orden del día. Corresponde a todos los gráficos estrechar íntimamente filas en torno a la F. G. B. No olvidemos un solo momento que si entre nosotros puede haber alguna discrepancia, constituimos, en virtud de nuestra condición de trabajadores, un todo indivisible. Debemos anteponer a todo, nuestra condición de tales, y así triunfaremos. (Aplausos, vivas y cantos.)

EL TRAIADOR

Vive enquistado en nuestras filas hasta que el momento propicio a sus bajos designos lo hace desenmascarar. Comienza siendo un "buen muchacho", trata de hacerse "simpático", habla bien de todos y de todo, —y muy bien de la organización—, y procura ganarse la confianza general. Luego, sintiéndose firme porque cree "que el pueblo lo sigue", y la "casa lo acompaña", inicia sus maniobras. Se pone en personaje: yo aquí, yo allá... porque yo...

Y plantea "inquietudes". Que por qué la Gráfica hizo esto y por qué no hizo estotro. Que la gente está desconforme, que hay que ir allí a pedir lo que no nos dan haciendo demostraciones de adhesión a Juan o a Pedro. Siembra insidiosa semilla de confusionismo. Luego trabaja en "caudillo", grita contra la C. G. A., da mitines por su cuenta en las esquinas, despotricando contra la organización dirigida por "vivillos", "pilletes" y "comunistas", presiona a los personales para que se adhieran a un paro "que no es político" y pide firmas para "echar a la C. G. A."

Este proceso lo realiza por etapas en visperas de entrar la organización en una batalla. Y cuando esa batalla se inicia, vuelca su malignidad con el auxilio de cierta tribuna venal al servicio de intereses deleznable, con informaciones falsas, con diatribas y calumnias que pretenden sembrar la división. Fracasa y apela en las asambleas a "su pueblo que lo sigue" provocando el escándalo. Es derrotado en ese intento por la fuerza consciente y la decisión entusiasta de los asociados a la organización, e intenta crear "Su sindicato". La división en el gremio es su finalidad de traidor, de enemigo de la clase obrera, al servicio de espúreos intereses personales de hombres sin conciencia, sin moral y sin escrúpulos que pretenden auparse sobre las castigadas espaldas de los que arrearán como recua con el auxilio de matones y maleantes a sueldo.

Este es el TRAIADOR que todos conocen ya en la Gráfica; que por serlo, va quedándose cada día más solo masticando la furia de su impotencia y vomitando sus espumarajos de reptil en el diario identificado con su alma nazi.



Una vista parcial de la asamblea.

LA NOTA PATRONAL

SUS PROPOSICIONES NO FUERON ACEPTADAS POR LA ASAMBLEA GENERAL

Las entidades gráficas patronales que suscriben, ante la manifestación de aspiraciones expuestas por la Federación Gráfica Bonaerense, con respecto a mejoras en la remuneración del personal que trabaja en los establecimientos asociados a ellas, proclaman categóricamente el espíritu que las anima en su consideración, reconociendo las dificultades económicas e interpretando las inquietudes sociales de la hora.

Con tal propósito definen en forma clara y terminante su postura a favor del bienestar obrero y declaran hallarse dispuestas a considerar conjuntamente con sus representantes, el estudio de sus problemas, anticipando la mejor disposición para el logro de soluciones equitativas.

Entendiendo imprescindible a los fines de ese plausible propósito, un ambiente de recíproca confianza, señalan en la claridad del pensamiento expresado precedentemente, la sinceridad inequívoca de sus intenciones esperando verlas interpretadas y retribuidas con la más amplia voluntad y comprensión, sugiriendo además, en bien de la solidez y perpetuidad de los futuros acuerdos, la formalización de ese clima mediante el enunciado de una declaración común, que enfoca con realismo la coincidencia de intereses y disipe la hostilidad que malogra, sin provecho para nadie, el producto del trabajo.

Y a los fines concretos, previendo dilatados estudios para el acuerdo definitivo, dada la inquietud renovadora que nos alienta en nuestra inspiración constructiva, proponemos convenir un aumento provisional de salarios, a regir desde el día 1º de diciembre próximo, hasta la finiquitación del acuerdo, por un término no mayor de seis meses, sobre la base de las tarifas en vigencia, entendiéndose que en ningún caso su registro podrá adoptarse como índice para la discusión posterior, pero fijando desde ya en él un aumento concedido. El porcentaje del mismo será propuesto a la entidad obrera, previa consulta societaria por asambleas patronales, el día 5 de noviembre próximo.

Las entidades patronales se comprometen también a constituir antes del 8 de noviembre próximo las comisiones técnicas que se abocarán juntamente con la representación obrera al estudio del nuevo convenio que entrará a regir a la finiquitación del plazo prefijado. — Cámara de la Industria Gráfica: José Oriani, presidente; Alberto Rosso, secretario. — Asociación de Industriales Gráficos de la Argentina: José López Soto, presidente; Celestino Garrot, secretario.

AL OÍDO

¡Grande la Gráfica, compañero! ¿Lo vio usted? Nadie tocó a rebato, pero la gente que sabe cuando la precisan sacó pecho y aquí estamos más fuertes, más unidos y más decididos que nunca. Así son las cosas, camarada. Con medio siglo de historia a la espalda, de historia de la buena, tienen que ser muchos los que a la hora cero se pongan en la fila de los leales para hacer fuerza por la buena causa.

Aquello de que "no somos rebaño de nadie" suena a grito de guerra para todos los hombres decentes. Iremos donde nos dé la gana. Pero no detrás de un cacho de pan. Y nadie nos prometerá el dulce para después darnos de patadas. Mirando lo pasado pesamos experiencias. No, señor; ya se ha visto adonde van a parar los que esperan que venga de "afuera" la manito, en lugar de fiarse de los suyos.

Carteles que eran banderas de lucha, canciones que eran afirmación de dignidad obrera, corazones íntegros que son el mejor capital y la mejor muralla de nuestro sindicato. Todo eso estuvo presente en la gran jornada del 28. Créalo, camarada, la Gráfica es grande. El veneno de las víboras, usted lo habrá visto circular abundantemente en los pasquines, no tiene más efecto que afirmar nuestras voluntades. Y por ahí las ganamos todas.

Hasta el 11 de noviembre, compañero. En la fila de los leales, los leales a la tradición heroica de nuestra Federación, los leales a la irreductible dignidad de los trabajadores, al espíritu orgulloso y altivo de los que saben sus deberes y lo cumplen con honor y en silencio, con los leales que estuvieron en las malas sin renuncios y los que apreciaron las alegrías de las buenas sin estridencias ni coros alabanciosos, allí lo esperamos. Lo sabemos de los buenos y por eso le guardamos otra vez el puesto como en la última.

EL SIGNIFICADO DE NUESTRA ASAMBLEA

Sin lugar a dudas, la asamblea del domingo 28 de octubre ppdo. pasará a la historia de nuestro gremio como una de las manifestaciones más cabales de su capacidad, del alto grado de conciencia y comprensión que ha alcanzado y de su firmeza con respecto a las posiciones anteriormente adoptadas.

La lectura del acta nos informa, detalladamente, acerca de las diversas opiniones emitidas, como corresponde a toda asamblea democrática, en la que debe predominar el acuerdo de la mayoría. Nos dice algo más importante aún y que podría parecer definitivo: la resolución fundamental fué aprobada por unanimidad. Pero hay ciertos aspectos acerca de los cuales el acta no puede ilustrarnos: el ambiente general de la reunión; lo que expresaban los ojos y cada uno de los gestos de los miles de asistentes; la repercusión que tenía en el ánimo de esa enorme multitud la palabra de los oradores; la elocuencia de los aplausos clamorosos, espontáneos, sinceros y el significado de intencionadas demostraciones de reprobación.

A estos aspectos vamos a referirnos en esta nota.

Después del medular informe del camarada secretario, hicieron uso de la palabra muchos compañeros. Pero sus palabras hallaron eco unánime en la asamblea sólo cuando expresaban en síntesis, lo siguiente:

Nosotros, los aquí reunidos, tenemos que enfrentar a un sector capitalista que se opone a nuestras justas demandas, que pretende retacear nuestros derechos, que se preocupa demasiado de sus propias ganancias, pero a quien tiene sin cuidado el bienestar o las posibilidades de vida en nuestros hogares. Y bien: estamos dispuestos

a la lucha. Con todas sus consecuencias. Con todas sus probables alternativas. Pero con la firme decisión de vencer completa, rotundamente.

¿Cuál es la condición fundamental para la victoria? Estar unidos, disciplinados. Leales y consecuentes con nuestra organización. Trabajando con fervor para fortalecerla. Dejando de lado todo problema secundario para abocarse de lleno a las tareas fundamentales que el movimiento requiere.

¿Existen otros factores que pueden contribuir a nuestro triunfo? Si es exacto, bienvenidos. No desperdiciaremos ninguna circunstancia favorable. Vamos a emplear en esta lucha contra nuestros patronos todas las armas, todas las tácticas, todos los recursos que puedan estar a nuestra disposición, que sean leales y no impliquen desmedro para nuestra dignidad. Pero, fundamentalmente confiamos en nuestras propias fuerzas. En la indiscutida potencialidad de nuestro gremio. En la capacidad de lucha que posee. Y así no estaremos expuestos a ninguna sorpresa. Nadie nos podrá arrebatar lo que nosotros mismos hemos conquistado. Nadie podrá burlarnos. Todos los vientos podrán cambiar pero la bandera de la Federación Gráfica Bonaerense ondeará siempre en la misma dirección.

Podemos enorgullecernos de pertenecer a un gremio que sabe orientarse con tanta precisión, en momentos que otros sectores están mediatizados por factores extraños al movimiento obrero. Y los patronos saben también que con los gráficos no se jugará al escamoteo, porque son trabajadores con conciencia y dignidad.

DECLARACION DEL PERSONAL DE LA FABRIL FINANCIERA

El personal de la Fabril Financiera, reunido en asamblea general el día 3 de noviembre de 1945, considerando:

Que una serie de rumores insidiosos lo hacen aparecer en una actitud de divisionismo con respecto a la F. G. B., y por consiguiente al resto del gremio, enrolado en las filas de la Federación Gráfica Bonaerense,

DECLARA:

1º — Que el personal de

la Fabril Financiera no fué ni será nunca divisionista.

2º — Que esas versiones responden a las más bajas

inspiraciones, solamente atribuibles a enemigos, no sólo del personal de la Fabril Financiera, sino de todo el gremio gráfico.

3º — Que, en consecuencia, repudia todas las versiones que, falseando la verdadera posición del personal y del gremio, intenten crear confusionismo, con propósitos divisionistas de fines inconfesables.

4º — Que refirma su solidaridad con la F. G. B. y su identificación con la posición que emana de los acuerdos generales de la organización y de las resoluciones democráticamente adoptadas en las últimas asambleas del gremio.

IMPORTANTE

Por encontrarse enfermo el cobrador por la Zona Capital, compañero Guillermo Pampin, se ha dispuesto — informada la Comisión General Administrativa — por Administración y de acuerdo con tesorería, la designación de cobradores transitorios, los que están en funciones desde el presente mes.

Ante tal hecho, que nos priva de la actividad del compañero Pampin, del que estimamos su pronto restablecimiento, esperamos de los compañeros que abonan su cuota en domicilio sabrán disculpar las deficiencias que pudieran originarse y facilitar la labor de los sustitutos debidamente autorizados.

PARA CONSIDERAR LA RESPUESTA PATRONAL

a n u e s t r o
PETITORIO

ASAMBLEA DE SOCIOS

(Cuarto intermedio) en CASTRO BARROS 75

DOMINGO 11, a las 9 hs.

ART. 7º DE NUESTRO ESTATUTO. — Después de tres meses de antigüedad y estando al corriente con Tesorería, serán considerados socios efectivos, teniendo derecho a voz y voto en las asambleas y derecho a votar en los actos electivos de la asociación.

NO OLVIDE SU CARNET. ES IMPRESCINDIBLE PARA PARTICIPAR en la ASAMBLEA